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Nelle aziende edili e metalmeccaniche del Petrolchimico 

CENTINAIA DI LICENZIAMENTTA PORTO TORRES 
OGGI TRE ORE DI SCIOPERO IN TUTTA LA ZONA 

Molti dei lavoratori colpiti dai provvedimenti non sono stati messi neanche in Cassa integrazione - Non è escluso che si tratti 
di una manovra ricattatoria della SIR nei confronti della Regione - L'astensione dal lavoro di oggi indetta da CGIL, CfSL e UIL 

Nostro servizio 
PORTO TORRES 21 

Gli opeiai edili e metalmeccanici della zona industriale di 
Poi to I n u t s i ffc t tueianno domani giovedì uno sciopero di 
t re OH (d i l le 14 10 alle 1" 10 per pro tes ta le contio i licenzia 
menti t h e in queste s tU i rmne si stanno ve l l i cando in nume 
rose a n t n d e edili e n i e t i l m e c c u m l i e del Petrolchimicu 

I rìstcnsuine dal ld \o io e stata indetta dalla CGIL Cibi 
t \ Il 

Nel censo dello sciopero si t o n a una assemblea di operai 
nel piazzale ant is tante gli s t ibi l imenti ai! mgiesso Stintimi 

I i a fili ultimi licenziamenti — e si t ra t ta di centinaia ~ vi 
«Mino quelli delle aziende metalmeccaniche Cogepi e Geco Siti 
Operai sono stati licenziati anche alla Fabiani azienda edile 
e n-olti di essi non sono stati messi in Cassa integrazione 

I licenziamenti vengono giustificati ufficiosamente per fine 
lavoro e per mancanza di mate r ia le A quanto si sa la SIR 
(Società Industria Resine) non appal ta più i lavori alle azien 
de esterne le quali sono costi et te a smante l la le tutto e ad 
a n d a r e \ M 

Cuccila comunque con insistenza la voce che la SIR usi 
1 ai ma dei licenziamenti come strumento di ricatto politico nei 
confi onti della Regione e dell i Cassa del Mezzogiorno per 
r ivendicare una somma di circa dieci miliaidi per lavoii già 
eseguiti 

I s ind i td l i affermano anche che i padroni licenziando gli 
op i id i pensano di togliete ai lavoratoli quanto e stato s t rap 
palo con le bat taglie e con i saci if ici d autunno P e r queste 
ragioni af ie imano occorre d a i e ai padroni la risposta che 
m e n t a n o e m primo luogo il blocco immediato dei licenzia 
menti e la revoca dei preavvisi di licenziamento 

Si t r a t t a di una prima risposta da par te dei sindacati 
S t il Petrolchimico e le sue aziende non recederanno da 

questo atto g i a v e a l t n scioperi e a l t re manifestazioni di lotta 
si ve i ihcheianno nei piossimi gioì ni Gli operai non sono af 
fatto disposti a r inunciare alle loro conquiste e al posto di 
lavoio 

I s indacati sono uniti per difendere i diritti degli operai e 
per fare m modo che episodi del genere non si verifichino 
ancoia 

In particola! e per quanto r iguarda la zona industriale di 
Pnito l o i r e s \d i icordato che i licenziamenti seppuie inten 
silicati in queste ultime set t imane sono in corso da tempo 
Si t ra i la di un vero e p i o p n o stillicidio che e destinato a 
r i du i i e sempie più ti numero degli occupati nella 7ona Ciò 
significa \n t a l l i o che del tanto clamoie clie si e fatto su 
questa * zona di sviluppo industriale » n m a r r a ben poco come 
spesso del resto accade specie nel Mezzogiorno d Italia 

s. I. 

La FIAT insedierà uno stabilimento a Frosinone 

Assemblea in cantiere 
In centinaia di cantieri del Paese gli 
edili discutono il dopo contratto il di 
ritto d'assemblea, una delle conquiste 
strappate dalla categoria con II nuovo 
contratto di lavoro, sta trasformandosi 

in un reale, concreto, positivo strumen 
to di potere A migliala, insieme ai sin 
dacalisti, gli edili affrontano il tema 
delle prossime battaglie per le grandi 
riforme (la casa, la salute, i trasporti, 
il sistema tributario), la risposta da 
dare all'ondata repressiva e l'azione 
da svolgere cantiere per cantiere, per 

che il contratto sia applicato integrai 
mente Nella foto un'immagine della 
prima assemblea che si e svolta mar 
tedi mattina nella mensa di un grande 
cantiere edile di Roma e alla quale 
hanno partecipato tre segretari nazlo 
nali della categoria 

Cosenza Firmato ieri a Roma 

I BRACCIANTI OCCUPANO LA SEDE 
DELLA LEGGE SPECIALE CALABRIA 

Rimarranno fino a quando non sarà deciso di riaprire i cantieri della Forestale chiusi in Sila 

Concluso il CC della Federbraccianti 

Più forti lotte per 
nuove conquiste 

Rossitto nuovo segretario generale - Previ

sta per oggi la riunione del Consiglio dei 

Ministri per il decreto sul collocamento 

Si è concluso Ieri sera il Co 
mitato Centrale della Feder 
braccianti ì cui lavori erano 
Iniziati mai tedi con una rela 
zione del compagno Caleffi 

Al termine della riunione 
dopo 1 appro\ azione della rela 
«ione il Comitato Centrale ha 
deciso di accogliere la nenie 
sta avar ia ta dalla CGIL di 
mettere il compagno Caleffi a 
disposizione della Confedera 
none per poter assumere un 
importante incarico di direzio
ne in Emilia Nuovo segretario 
generale della Pedeibiaccianti 
e stato eletto il compagno Fé 
liciano Rossitto finora segre 
t ano regionale per la Sicilia 
della CGIL Nello stesso tempo 
il Comitato Centrale ha deciso 
la nomina del compagno Mal 
vino Mariani a segretario gè 
nerale aggiunto della Feder 
braccianti 

Al centro del dibattito di que 
•ti due giorni sono stati ì nsul 
tati delle lotte bracciantili di 
questi ultimi mesi e le prò 
spetti le che oggi si aprono a! 
la categoria per !o sviluppo e 
l'esercizio del potere sindacale 

Nella discussione sono inter 
venuti Tia gli altri il compa 
fino Foa segretario nazionale 
della CGII C cerchia Anto 
n a^zt Lugli Pancaldi Petrel 
la Man Solami Zappali! Ba 
renan i Quaceei Lorenzi Lops 
Adelmi lu r tu ra Brognara Ghj 
aio Cappelli e Mandrino 

Tutti gli Intervenuti hanno 
sottol neato I importanza delle 
conquiste bracciantili a parti 
re dai sessanta contratti prò 
\ ne ali strappati I estate dello 
scorso anno per arrivare al 
n mi o Patto naz onale la cui 
v ci lenza si è chiusa qualche 
g o no pr ma di Natale 

Si tralta di numi fondamen 
ta i iti unenti di potere che per 
ITILI tono ad jn nul one e me? 
?Q di I n ori tori di compiete 
un passo alanti sulla n o de 
loro i iscatto economico e so 
e ale 

Si ti a1 La però di conci ì ste 
«he vanno affermale e d rese 
giorno per g ni no e n in sol 

tanto sul posto di lavoro Ci si 
troi a infatti al cospetto di 
un padronato agrano che uni 
sce ormai alla tradizionale a r 
ma dello sfruttamento e del 

j ricatto de! sottosalarlo quella 
moderna dello sfruttamento « ra 
zinnale » nell azienda capitali 
sticamente organizzata 

Di fronte ai braccianti tut 
tavia rimane ancoia molta stra 
da da percorrere se vogliono l e 
ramente contale nei processi di 
produzione per modificare i rap 
porti eliminando in primo luo 
go la rendita parassitaria Ima 
battaglia questa da portare 
avanti assieme agli operai e ai 
contadini se vuole i eramente 
essere una grande battaglia per 
modificare 1 attuale assetto eco 
nomico e sociale 

Rimane in piedi nel frat 
tempo la grossa questione del 
collocamento agricolo E pron 
to un decreto legge che dovreb 
be essere approdato dal Consi 
gì io dei Ministri dopo esseie 
stato elaborato dal Ministero 
del Lavoro e dai sindacati 

Una riunione del Consiglio 
dei Ministri 1 ennesima prean 
nunciata su questo argomento 
dovrebbe tenersi oggi Domani 
intanto vi sarà un incontro tra 
la segretena nazionale della 
CGIL e la Federbraccianti per 
definire alla luce delle df cisto 
ni del Consiglio dei Ministri con 
crete iniziative di lotta Se in 
altri term ni il governo doves 
se ancora rinviare lapproiazio 
ne del decreto legge sul collo
camento e sulla nroroga degli 
elenchi anagrafici — perche an 
che questo provvedimento è in 
discussione giacche t i li elen 
chi in base ai quali \ ene coi 
risposta I ass sten/a e la pren 
denza ai braccianti sono scadu 
ti da più di un mese - i brac 
cian' torneranno alla lotta per 
sventare e manovre degl agra 
ri che o >jr ino apertamente 1 
provvedrò o ministeriale 

Al termine dilla riunione co 
me dicevamo e stato appiova 
to un ordine del g orno che 
accogl e le indicazioni de a 
iL a/ one Ca effi 

COSENZA 21 
La gìdwssimd crisi determi 

natasi nei giorni scorsi in 
p i o u n c i a di Cosmea nel set 
tore dell occupazione biacciari 
tile in seg nto alla chiusura di 
numerosi cantieri di rimboschi 
mento foresiale e al conse 
guente licenziamento di circa 
800 braccianti e sfociata que 
sta matt ina m una prima eia 
morosa azione di piotesla 01 
tre 300 braccianti forestali li 
cenziati provenienti da Acri 
Rossano e tongobucco starna 
ne infatti sono confluiti a 
Cosenza e con alla testa ì di 
ngent i provinciali della Fé 
derbraccianti CGIL si sono re 
cat i presso la sede provincia 
le della Legge speciale pio 
Calabria ed hanno occupato 
tutti fili uffici funzionari e di 
ridenti della legge speciale 
hanno dovuto iniziare subito 
una febbrile a t t i n t a te lefoni t i 
fra la sede occupata gli uffici 
regionali della legge speciale 
che si ti oi ano a Reggio Ca 
l abna e la direzione della 
Cassa del Mezzogiorno che è 
i] ministero nell ambito del 
quale opera la legge speciale 

Nel tardo pomenggio anco 
ra né da Reggio Calabria né 
da Roma e ia ai m a t a una ri 
sposta alle n c h i e s t e d e i lavora 
toii i quali per par te loio so 
no più che mai decisi a con 
tvnuare l occupazione sino a 
quando tutti i cantieri Tore 
stali chiusi nei gioì ni scorsi 
sa ranno riapert i e i braccian 
ti licenziati non saranno r uo 
vamente assunti 

Enpas 

La CGIL 
sollecita 

un incontro 
col ministro 

La segreteria della CGIL si è 
riunita ieri sera con la segre 
tena dei sindacati del pubblico 
impiego (statali ferrovieri pò 
stelegr a fonici scuole e pensio 
nati) per esaminare lo stato del 
la vertenza Enpas Nel corso 
della riunione è stata conferma 
ta la validità della piattaforma 
unitaria delle tre confederazioni 
passaggio ali assistenza diretta 
finanziamento del nuovo sistema 
che non gravi in alcun modo 
sui lavoratori democratizza zio 
ne dell ente sia al centro che 
alla periferia Constatato che 
malgrado la Commissione abbia 
esaurito il proprio compito da 
diversi giorni d ministero del 
Lavoro non ha ancora convocato 
le confederazioni per la fase con 
elusiva della trattativa le segre 
tene della CGIL e dei sindacati 
del pubblico impiego hanno riaf 
fermato 1 esigenza che (ale con 
vocazione sia effettuata entro 
la corrente settimana 

Si è Inoltre deciso di concor 
dare con CISL e UIL le inizia 
tu e opportune per sollecitare 
la soluzione della vertenza 

Nuovo accordo 
commerciale 

con la Bulgaria 
Il m nislro del commercio este 

ro italiano on Riccardo Misasi 
e il suo collega bulgaro Lace 
zar Avramov hanno firmato leu 
mittina il nuoio accordo coni 
mei eia le fra i due paesi Vale 
per cinque anni ed è accompa 
gn ito da un protocollo per lì 
19/0 che prevede un aumento 
del 10^ negli scambi 1 due 
ministri hanno fatto dichiara 
zioni in cui si auspica da ambe 
le parti un ulteriore incremento 
nel quadro dt una politica di 
pace ed amicizia Nel pomeng 
gio il ministro del commercio 
e vicepresidente del Cons glio 
bulgaro Avramov ha tenuto unì 
conferenza stampa presso I am 
basciata presentato ai giorni 
listi dal! ambasciatore Teolovda 

Ogni anno 1 interscambio ita 
lo bulgaro ammonta a 100 mi 
boni di dollari (poco più di SO 
miliaidi di lire) sui A miliardi 
di dollari del commercio estero 
della Bulgaria che è uno dei 
paesi col più rapido incremento 
dei commerci in tutto il mondo 
Nonostante i rapporti ancora 
evidentemente limitati 1 Italia 
è al pr mo posto quasi alla pa 
ri con la Germania occidentale 
fra 1 partners commerciali eu 
ropei della Bulgaria 1 rapporti 
di collaborazione si sviluppano 
prevedendo diversi progetti co 
munì oltre ai normali scambi 
E prec samente nell industria 
meccanica produzione in comune 
di parti di elettrodomestici un 
pianti radio impianti per la ce 
ramica costruzione di autoser 
vice m Bulgaria per la cera 
mica costruzione in Bulgaria di 
stab hmenti per porcellana d uso 
domestico e piastrelle per la 
metallurgia lavorazione in Ita 
ha per conto terzi di metalli 
ferrosi e acciaio di alta qualità 
per l'Industria tessile cottru 
7ione in Bulgaria di aziende per 
lavorazione di lana rigenerata 
e cappelli di feltro per l'indù j 
stria alimentare costruzione in ' 
Bulgana di un impresa per ar 

titoli a ba=e di niccherò e cioc 
coiaio nonché per la luorazmne 
m Italn di n n i di maiale spe 
dite dalla B u c i n a 

I 1 miti allo sviluppo dei rap 
porlj econom e rimangono se 
gnati da ostinili politici talvol 
ta anche arav come rei CHSO 
dei piodotti dell agricoltuia su 
cui il \lfcC ha posto tali da7i 
(prelievi! da scoraggiare le ven 
dite dei paesi socialisti Altri 
limiti sono f ssati nello stesso 
protocollo che Fissa ancora le 
quantità massime di prodotti da 
importare in Italia (contingen 
tei per prodotti che come quel 
li chimici 1 Ita a acquista in 
tutto il mondo avramov nspon 
rìendo a un giornalista ha anche 
spiegalo le ragioni per le quali 
sono fdllite le li at Lati ve con 
FIAT e Renault per la costru 
zione di auto in Bulgaria il suo 
pdese chiedeva una partecipa 
z cine tlletliva alla produzione 
e le due imprese hanno respin 
to le proposte che sono '-late ac 
colte invece dall URSS Quindi 
la Bulgaria parteciperà alla co 
stiuzione delle auto V\Z di To 
gliattigiad fornendo delle parti 
alla stessa fabbrica sovietica e 
montando vetture complete per 
il propi io mercato interno 

Seconda solo al Giappone nel 
nimo di sviluppo fortemente in 
tcressata alla divisione interna 
? onale del lavoro la Bulgana 
e un paese di grande interesse 
per lo sviluppo di rappoiti sulla 
base della rispettiva spec aliz 
zazione Da parte bulgara si 
offrono prodotti di alta qnal la 
sia in campo indu-tnale che a 
gricolo Da parte della Repub 
b h n PopoUre Bulgara vi e in 
questa direziona la massima 
buona volontà é la poi t c i 
estera dell ita! a compresi gli 
aspetti più s t re t t amele com 
marciali che presenta ev denti 
remore e conti addizioni \ co 
minciare dalla Irntezza con cui 
si procede lerso una totale li 
beralizzaz one degl scambi 

VALLE PADANA 

CONVEGNO PCI-PSIUP 
SULLA POLITICA AGRARIA 
SJ sono riuniti a Milano i 

dirigenti delie Federazioni de] 
PCI e del P S I L P delle prò 
vince della Valle Padana i r n 
gua per affrontare ì problemi 
dello sviluppo della lotta del 
braccianti dei salariat i dei 
mezzadri dei contadini e più 
In generale della popolazione 
lavoratrice delle campagne di 
questa larga e importante zo 
na agrana del paesf Nella 
riunione e stala esaminata la 
possibilità di un più vasto im 
pegno unitario dei due Parti 
ti a sostegno delle lotte che 
i lavoratori conducono contro 
i processi In at to di riorga 
nizzazione cTpit-alistica de l l a 
g n c o l t u n 1 g r a n siml costi 
sociali ci-e essi compor tano e 

per 11 r innovamento radicale 
delle nostre campagne 

E stato alla fine deciso di 
organizzare un convegno dei 
dirigenti provinciali e dì ba
se dei due Partiti che si ter 
rà a Ci emona ti 15 febbraio 
Esso sarà prepara to con una 
Intensa attività unitaria sulla 
base di piani di lavoro che 
gli organi dirigenti delle Fe
derazioni s tanno elaborando 
di comune accordo e che pre 
vedono 1 organizzazione di as 
semblee e di convegni di zo
na 

Scopo di quest iniziativa e 
delle altre analoghe che ver 
ranno assunte in altre zone 
del paese è quello di favori 
re e rende ie più continuati 

va 1 azione unitaria di massa 
dei due partit i nelle campa 
gne sempre più necessaria an 
che ai fini di una più larga 
intesa che realizzi 1 Impegno 
e la partecipazione alle lotte 
sociali di tut te le torze poli 
tiene sensibili alle esigente e 
alle istanze degli operai agr 
coli dei contadini e piu i i 
generale della popolazione la 
vora tnee 

Avviata sul terreno di un 
intervento sempre pm diretto 
dei due Partili e delle al tre 
forze politiche disponibili nel 
lo scontro sociale in a t to ta 
le azione tende ad accrescere 
la remunerazione del lavoro 
degli operai agricoli e dei 
contadini a conquistare la sta. 

bilità a t t ra i erso la giusta cau 
sa nei licenziamenti e la gè 
stione diret ta del collocamen 
to a combat tere la disoccu 
pazione ad assicurare il rico
noscimento di nuovi diritti 
previdenziali e assistenziili ai 
lavoratori della terra ad al 
largare il potere di interven 
to dei lavoratori dipendenti e 
dei coltivatori dire n nel 
piotess i di prod ìzione t ra 
si orinazione e dis tnbuzione 
dei prod itti agricoli anche me 
diante il funzionamento e il 
potenziamento degli s t rumen 
ti nuovi di controllo conqui 
stati dai braccianti nelle re
centi lotte contrai uali e la 
estensione dell associazioni 
smo contadino 

Nuovi compiti al Partito 
in una provincia 

in trasformazione 
Un interessante convegno sull'azione dei comunisti nelle fabbriche, pre
sente la compagna Fibbi - Positive esperienze alla Klopman e all'Annunziata 

Dal nostro inviato 
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«Contro le repressioni e le manovre politiche di r a r a t t e i e conservatole , per 
il consolidamento della denioc iana nella fabbrica e nel paese , per una politica 
di s\iluppo economico che garant isca le conquiste s indacal i» sono stati questi i 
temi dibattuti al convegno degli operai comunisti di Frosinone aperti da una reìazio 
ne del compagno Ignazio Mazzoli della Segreteria della Federazione e conclusi dal 
1 on Lina Fitabi del CC del PCI Sono intervenuti ne! dibatt to Spaziam segretario 
della Federazione Sergio — 
Galeno Incagnoli di Cepra 
no, Marziani segretario prò 
unciale dei poligrafici e car 
tal Federico della FGCI 
Cervone della Rotastar Lof 
fredi di Ceccano Delitta di 
Aquino De Nardis di Poti 
Centofante di Pontecorvo Si 
e t ra t ta to — come ha detto 
Mazzoli introducendo la di 
scussione ~ di una verifica 
del mov imento di lotta nel 
Frusinate dei problemi pò 
sti dalle lotte operaie e di 
come il Part i to si e mosso 

Ad un preesistente nucleo 
industriale (costituito m pre 
valenza da cartiere sopr i t 
tutto a Isola Lin) si e ve 
nuto sviluppando in questi 
ultimi anni un processo di 
trasformazione economici 
che seppure ha porta to la 
provincia di Prosinone ad es 
sere da prevalentemente agri 
cola a industriale agricola ha 
però visto un accentuarsi de 
gli squilibri con 1 aggravarsi 
della crisi dell 'agricoltura e 
il gonfiamento del settore 
t e m a n o mantenendo un red 
dito per abitante che e il più 
basso del Lazio Si è assi 
stito ad una fioritura di me 
die e piccole industr ie con 
I impiego di una classe ope 
raia proveniente dalle ram 
pagne a bassissimo reddito 
e che avrebbe d o l u t o perciò 
garantire una certa « pace » 
senza sindacati senza nven 
dicazioni senza partit i II pe 
riodo di « rodaggio » però 
è stato abbastanza rapido la 
difesa del posto la ricerca di 
migliori condizioni sono sta 
te le molle fondamentali a 
far nascere una pr ima co 
scienza di classe e la volon 
ta di lotta contro il padrone 

Lo splendido successo dei 
tessili della Clopman che 
hanno rot to con le intimida 
ziont padronali ed hanno por 
tato il s indacato m fabbrica 
eleggendo la C I è stato pos 
sihile anche p e r 1 appor to da 
to dai comunisti del capo 
luogo E stata ricordata la 
lunga vittoriosa vertenza de 
gli operai di Ceccano contro 
Annunziata piegato dopo ol 
tre un mese di scontro fron 
tale con uno sciopero conti 
nuato per conquistare le li 
berta sindacali C I se? one 
sindacale aziendale dirit to 
d assemblea Anche qui deter 
minante è s ta to 1 intervento 
del part i to della sezione che 
hanno dato alla lotta il lega 
me con la cittadinanza il 
Consiglio comunale i parla 
mentari comunisti SI è ac 
eennato alle lotte operaie di 
Isola Liri centro tradiziona 
le della classe o p e n i a seni 
pre puntuale ali appuntamen 
to contro i padroni qui 
pur t roppo e s ta 'a lamentata 
la scarsa utiliz?azione degli 
s t rumenti di democrazia con 
quistati 1 assemblea ad esem 
pio resta ancora il momento 
di Indicazione di direttive 
senza un dibatti to una parte 
cipazlone che oggi sono fon 
damentalì per accrescere ia 
capacità di lotta Ciò per lo 
scarso or ientamento la ca 
renza di impegni degli ope 
rai comunisti a vivificare que 
sti organismi perche m essi 
il confronto delle opinioni 
lo scontro delle posizioni sia 
la basp sulla quale la c h s 
se operaia svolga il suo molo 
dirigente 

Nel Frusinate gli operai d! 
fabbrica e dell edilizia sono 
trentamila una forza che de 
ve esprimersi maggiormente 
a livello sindacale e politico 
La classe operaia è m espan 
sione e crescerà u l t enormente 
con la venuta della FIAT la 
zona prescel t i sarebbe fra 
Pontecorvo e Cassino Lo sta 
bilimento automobilist ico per 
le proporzioni del' investimen 
to e per la natura dell im 
pianto s i r a qualcosa che 
sconvolgerà 1 intera zona e 
che avrà dimensioni tali da 
influire sullo stesso sviluppo 
regionale Si parla di una 
spesa niziale di 52 miliardi 
che dovrebbe poi essere rad 
doppiata Si e avuta già una 
richiesta dì duecento ettari 
di terreno cui se ne aggmn 
gerehbero altri cento Lini 
pianto dovrebbe prevedere la 
linea di montaggio completa 
per la fabbricazione di mac 
chine con annesso repar to 
galvanico Si parla anche dì 
un centro di r icerche La p r ò 
duz one dor rebbe essere di 
mille automobili al giorno 
mentre 1 occupazione dovreb 
be aggirarsi sui 2 500 operai 
subito e 5 6 non pt r la f ne 
del !*> e sui I01SO00 in caso 
di aumento degli impianti 

Si presenta r e i Frusinate 
— ha sottolineato il c o m e 
gno — una sit uazione fav o 
revole per un grande rilancio 
dei Part i to in fabbrica per 
una leva di compagni operai 
di quadri giovanili che si 
sono qualificati nelle lotte 
E stato proposto di dar vita 
a una commissione operaia 
composta non solo da mem 
bri del C F ma a l l a r g a i 
agli operai che già sono ini 
pp°rn i nelle iabhi he 

La ira sformi 7 ione del a ree 
no oa i ! introdu7 one di mio 
vi m e n i lavora vi e di so
stanze tossiche nei cicli prò 
d u t t m hanno t ovato lar„o 
sp-^z o nella discussione E 
••tati anelala 1 idea da parte 
di un compagno medico di 
cost t iare una commissione 

prov ìnciale di vi gii \MA sa 
ni t ana che attui un sistema 
di rilevazioni continua dì 
dati ambientali ( tempera tura 
umidi tà pressione ventilazio 
ne rumorosi tà sostanze tos 
siche i La commissione do 
vrebbe av ere piena liberta 
di accesso e di controllo in 
tutti gli ambienti di lavoro 
della provincia II controllo 
dovi ebbe cominciate da quel 
le fabbriche che presentano 
il tasso più alto di infortuni 
e malatt ie 

Perché t into ciò venga rea 
lizzato — e stato det to - e 
irdispensabile la costituzione 
di cellule di i epar to p*r 
n i se re piesentì in ogni fase 
del processo produtt ivo, per 
controllarlo giungendo poi 
alle sezioni di fabbrica un 
impegno impor tante t h e pre 
luda alla L asformazione del 
parti to nella provincia di F ro 
sSnone da prevalentemente 
contadino a part i to operalo 

Claudio Notari 

Inflazione galoppante 

USA: diminuito 
il salario reale 

I prezzi aumentati del 6 , 1 % (case 9,5%; 

alimentazione 8,5%; sanità 7,1%) 

II s a l ano reale è diminuì 
to negli USA dell 1 1 per citi 
to fra il dicembre I%8 e il 
dicembre 1%9 La riduzione 
e dovuta al! alto tasso d i n 
finzione i prezzi al consumo 
sono aumentat i de! 6 lr

0 nel 
1969 nel complesso ma in 
maniera ancor più fotte nei 
sct ton che determinano il li 
vello di vita dei lavoratori 
le abitazioni già car iss ime 
ma r incarate del 9 5% nel 
1 anno i generi al imental i 
r incarati dell 8 "5^ le spese 
sanitar ie cresciute del 7 1% 

Le costruzioni effettive di 
nuove abitazioni sono diminuì 
te di circa un terzo durante 
il 1969 inasprendo an^or di 
più il d ivano fia domanda e 
offerta Negli ultimi due an 
ni i] governo federale US^ 
dovei a fornire l ì mtliaidi di 
dolldn al finanziamento delle 
costruzioni edilizie e ne ha 
forniti soltanto 6 Li rendita 
dei suoli m barn inoltre con 
tinua a lievitare degradando 
la vita delle grandi citta Mei 
settore dei genen a l imentan 
di cui gb US^ sono grandi 
esportatori la crescita dei 
prezzi e dovuta ugualmente a 
fenomeni di rendita e alla so 
stituzione del e sostegno dei 
prezzi ai produtton » alla ri 
forma dtl le s trut ture che con 
tinuano a comprendere sia 
una vasta arca di aziende 
contadine inefficienti che con 
tratti di affitto o mezzadria 
basati sulla proprietà assen 
teista La regolamentazione 
dei mercat i agevola come del 
restn nel MFC la speculazio
ne In campo sanitario l unica 
cosa che Nixon ha saputo fa 
re e una campagna di discre 
dito si taluni medicinali di 
più largo consumo in cam 
bio le società produttnci ne 
hanno lanciati sul mercato 
decine di a l tn anche più 
cari 

C d ieri la notizia che Ni 
snn ha posto invece il « v e 

11 » a un proget 'o del Sena 
to che sU u i a '7 miliardi di 
dollari per le spese di bd 
nita e scolastiche non solo 
ma Nixon chiede la ndu / io 
ne di 1 26 miliardi di dollari 
sulle spese pubbliche di assi 
stcn/a medica ed is t iu/ ione 
« per combattere ! inflazione * 
FI contrasta fi a governo e 
Congresso e giudicato « espio 
sivo » Ma già in dicembi •» 
v i e stato un accordo sul t 
spese statali che scnz i ri 
d u n e la spinta ìnflazir usti 
ca aumenta solo nomina non 
te le prestazioni sociali Co 
sì per la legge sulle tasse 
che eleva a 7'iO dollari la nuo 
ta esente da imposta pei so 
naie che mentre non cren 
un effettiva franchigia fisca 
le sui bisogni f i m i h a n cssrn 
zialt individuali in un reddito 
di almeno 1000 dollari man 
tiene e lev i t e lasse P dazi sui 
pi odotti di consume di m i s 
sa e nega un intervento pub 
blico per la casa Cnsi por 
1 aumento del I ^ sulle pen 
sioni che riferendosi a un 
arco di pili anni finisce con 
1 essere infeltrire i l tasso di 
svi lutazione monetaria 

Sul piano internazionale è 
da rilevare che la crescente 
inflazione ha Fatto chiudere 
la bilancia dei pagamenti USA 
con un deficit calcolato sin 
fi miliardi di dolhr i Solo la 
fine della gucjra ne! Vietnam 
pnlrebhe sana ie nuesta situa 
7inne che oltretnHo ha ine so 
prnfnndamente sul \ alnr<* HH 
dollaro lo stesso prof Sa 
muelsnn una au tnn ' a nel m in 
do degli economisti borghesi 
ha dichiarato che il valnrc 
del dollaro è molto inferiore 
mnofln a anello ufficiale 

Tori è s^alo resn nntn l'art 
mentri dei prezzi ali ingrossn 
m I t a l a a line rnvembre fl7 
per cento in pin rispetto ad 
un anno prima Onesto rinca 
ro si è tutto verificato prima 
che entrassero tn v tgore gli 
aumcnt salariali 

Processo per un'inchiesta di « Noi Donne » 

Documentata in Tribunale 

la tratta delle braccianti 
Ascoltali come testimoni i dirigenti sindacali 

In tut to il Salernitano co 
me m gran parte del Meri 
dione il collocamento dei 
braccianti è ancora affidato ai 
« mediatori » o « caporali » eoe 
t raspor tano i lavoratori aai 
paesi di origine ai 'ondi e 
guadagnano per questo t rat t i 
co Illegale circa 1000 lire per 
ogni bracciante In questo mo 
do il salario dei lavorato-I vie
ne prat icamente dimezzato 
dalle 2 400 Ine di paga g ioma 
liera previste dal contra t to na 
zinnale il bracciante ne per 
cepisce 1 200 al massimo II re
sto va al «capora l e» 

Questa vera e propria « t ra t 
ta di mano d o p e r à » e s ima 
denunciata lo s to r so anno da 
u n i inchiesta di « Noi Duo 
ne » che pubblicava anche n > 
mi e cognomi ci veni setr^ 
« mediatori » Di ques ' l t re an
nunciavano Miriam Mafai di 
re t tnee di « Noi Donne i e Ga 
briella Lapasini autrice fìat 
! inchiesta per « calunnia » 

Ieri presso la IV Sezione 
Penale del Tribunale di Roma 

e iniziato il processo l& Ma
fai e la Lapasini hanno con 
fermato al presidente del Tri 
bunale la veridicità di quan 
to affermato nell inchiesta A 
sostegno della loro tes.1 han 
no chiesto fobse sentita la te 
st imomanza dei dirigi nti sin 
dacali della zona II eompa 
gno Mandta Ernesto segrega 
n o della Pedei braccianti di 
Salerno e il compagno M o n i 
co Vito segretario della te 
ga dei braccianti di Eboll h*vn 
no il lustrato al t r ibunale il 
tenomeno del «e aporala to » 
facendo presente le condizio 
ni di incredibile sfrut tamento 
ed illegalità di cui sono vitti 
me le braccianti della zumi 
Sia Mandia che Mi nat,o imn 
no dichi na to in modo sp te ft 
co di conoscere 1 at t lvi 'a le 
querelanti Uno di questi cer 
to Jula è stato t ra l 'al tro ±,\\ 
condannato ad una multa per 
deroga alla leggi sul cohoo» 
mento 

Il d ibat t imento à at-ato itti 
vlato al 3 marno 
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